
靠「雷動計劃」進入立法會的激進「本土派」當選者，學識淺薄，理論貧乏，更沒有從政

經驗和政績，毫無政治資本，遭各方質疑，如果這些人不可一世，狂妄自大，繼續堅持激進

路線，必被選民懲罰和淘汰。
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「青年新政」梁頌恆、游蕙禎等人，在戴耀廷的
「雷動計劃」力捧下，爆冷取得立法會的議席。
「受人選票，替人消災」。這些激進「本土」勢力
一登龍門，成為尊貴的候任立法會議員，立即露出
亂港本色。梁頌恆公開表示，會邀請因鼓吹「港
獨」而被取消參選資格的梁天琦擔任其助理，梁頌
恆更聲稱，自己在議會的主要工作是「推動公投
法、討論普教中等議題」，「為香港民族投下各個

基石」。梁頌恆又明言「希望搶佔立法會座位的前
排位置，保留最多可能性。」
眾所周知，梁頌恆根本就是梁天琦的「PLAN

B」，兩人不僅是「沙煲兄弟」，更是外國勢力推
動「港獨」的棋子。基本法沒有公投的機制，梁
頌恆指入到立法會的第一件事，是要推動「公投
法」，建立香港「自決」的機制，明目張膽挑戰
基本法和「一國兩制」，為「港獨」鋪路。

梁頌恆心知肚明，如果只得激進「本土派」
「小貓三兩隻」鼓吹「港獨」，根本不可能成
功，搞「港獨」必須要有「洋靠山」，讓外力對
香港事務指手劃腳，為他們撐腰，「港獨」成事
機會才能大增，激進「本土派」才有機會更出
位。梁頌恆聲稱，梁天琦做了他的助理後，安排
梁天琦「四出游說」。「四出游說」的目標，其
實就是現在已經在背後「教路」的外國勢力。
梁頌恆現在表明，將力爭坐在立法會的第一

排，「保留最多可能性」，暴露其「無底線」抗
爭的圖謀。這不過是台灣民進黨「佔領立法院主
席台」伎倆的翻版。香港激進「本土派」也要在

議會「大打出手」，癱瘓會議，製造新聞，擴大
「港獨」的影響，誘使議會外更多沒有政治經驗
的學生參與。
「雷動計劃」的主事人戴耀廷在《蘋果日報》發
表文章亦赤裸裸指出，梁頌恆等激進派進入立法會，
結束傳統反對派在憲制框架下的鬥爭方式，「這就
是『民主新時代的開始』，要有新的政綱，新的組
織形式，要有新的鬥爭策略和技巧。」
梁頌恆等激進「本土派」的鬥爭綱領是什麼？他說
就是「唔講得嘅嗰四個字」，「香港獨立」呼之欲
出。梁頌恆蓄意挑戰基本法，蓄意搞「港獨」，那就
沒有資格當議員，出局的命運就是指日可待了。

梁頌恆爭議會首排座位 暴露亂港玄機 徐 庶

激進「本土派」狂妄自大必被懲罰

6位激進「本土」分子當選，是「雷動棄保」操縱等
因素的結果，既不能反映這些人的真實支持度，也不能
反映他們的從政能力和真才實學，他們遭到包括傳統反
對派在內的各方質疑。
今屆立法會選舉中，「佔中」搞手戴耀廷發起「雷動
計劃」，在投票日公開呼籲市民策略性投票，「棄保」
部分反對派候選人，令多名反對派老將包括李卓人、馮
檢基、何秀蘭等落選，更令民協和「新民主同盟」「滅
黨」。「雷動計劃」同時導致多名選前民調一直低迷的
激進「本土派」候選人高票當選，有人甚至成為「票
王」。

激進「本土」當選是「雷動」操縱結果
戴耀廷攪局頓成千夫所指，遭各方鬧爆，有網民狂插

戴耀廷是「千古罪人」。有份重新帶起「雷動」的民
協，在最後關頭全部候選人均不獲推薦，形同被戴耀廷
過橋抽板。轉區參選新界西而落敗的馮檢基就炮轟「雷
動計劃」破壞民主精神及操控選民自由意志，「泛民畀
佢搞到一頸血，根本係政治謀殺」。
靠「雷動計劃」進入立會的激進「本土派」人士，學

識淺薄，理論貧乏，沒有從政經驗和政績，他們之所以
能當選，靠的是年輕人的「新鮮感」，尤其是一大批
「首投族」的「嘗鮮」，以及這批候選人的不同政治口
號，但這都是無法真正令選民長久支持和期待的。
激進「本土派」人士若以為可以靠極端與激進的言行

「出位」、譁眾取寵，將重蹈激進反對派的覆轍。前車
之鑒，值得激進「本土派」吸取教訓。例如今次選舉，
靠極端與激進的言行「出位」的激進反對派「熱普城」

遭到崩盤式失敗，其中「普羅政治學苑教主」黃毓民連
任失敗，「城邦派教主」陳雲得票更只有4%，第二次
出戰九龍東的黃洋達再度落敗，在港島的「四眼哥哥」
鄭錦滿亦落敗，「熱普城」聯盟僅新界西的鄭松泰當
選。再如四年前激進反對派范國威靠激進「本土」口號
上位，結果毫無政績此番以低票落敗，難逃被選民遺棄
命運。激進「本土派」人士若想靠激進行動爭取支持，
難免曇花一現，最終遭選民淘汰。

「本土派」堅持激進路線難免曇花一現
激進「本土派」分子當選後不可一世，未宣誓先宣

戰，不僅拒絕溝通，而且揚言拉布，甚至聲言上任後會
推動「公投自決」。「香港眾志」的羅冠聰公開聲稱，
將在議會中提出「香港前途問題」進行討論，要求「民
族自決」、「反對赤化」。「青年新政」的梁頌恆揚言
將在議會中提出「香港獨立」的動議進行辯論，他還極
其囂張地說，除可能有拉布，甚或衝上主席台制止議會
進行。
國務院港澳辦在立法會選舉後嚴正指出：堅決反對在

立法會內外任何形式的「港
獨」活動，堅決支持香港特區
政府依法懲處。「本土派」分
子揚言入議會後將提倡「港
獨」，受到主流輿論強烈譴
責，主流輿論指出如果有激進
「本土派」當選者得寸進尺，
利用立法會搞「港獨」，特區政府必
須嚴格依法辦事，根據《立法會條
例》取消主張「港獨」者的議員資格。
激進「本土派」分子表明一旦進入議會，定將「拉
布」行動升級。騎劫議會、阻攔施政，禍港殃民的拉
布，早已喪盡人心，今次議會「拉布」「三惡」就遭
到沉重打擊，黃毓民被選民唾棄，陳偉業為黃浩銘
「抬轎」失敗無法傳棒，「長毛」梁國雄幾乎落選。
如果激進「本土派」當選者將「拉布」行動升級，肆
意搞亂立法會，窒礙香港發展，勢必惹來民意的強烈
反彈，必將像議會「拉布」「三惡」那樣，最終遭到
選民懲罰。

黎子珍

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候
任新界西立法會議員朱凱廸，近日聲
稱因跟進橫洲公屋發展而受到「黑勢
力」恐嚇。同屬該區候任議員的何君
堯昨日表示，橫洲發展正持續進行，
並沒有停頓，故不應該將今次事件過
分渲染，又批評對方如果要指控「官
商鄉黑勾結」，就需要講證據，不能
以偏概全。對朱凱廸提出的鄉議局改
革，何君堯認為「有得傾」，但對方
未諮詢過鄉議局就提出是不尊重。

橫洲續發展 不應過分渲染
何君堯昨日在接受電台訪問時強

調，香港社會不容許任何恐嚇及訴諸
暴力，但自從「佔中」以來，語言暴
力的社會風氣普遍流行。自己在網上
也受人攻擊，令人擔心語言暴力若不
受控制會演變為實際暴力行為。
他認為，橫洲有關地段可以發展，

但橫洲發展正持續進行，沒有停頓，
故不應該將今次事件過分渲染，而要
指控「官商鄉黑勾結」亦需要講證
據，不應以偏概全，又質疑「官商鄉
黑」這種政治口號「很危險」，很容
易「入腦」，而過於簡單地標籤化容
易造成社會撕裂，指控者一定要拿出
證據。
何君堯說：「要講清楚官係邊個

官，商係邊個商，鄉係邊個鄉，黑係
邊個黑。」不過，他至今仍未聽到朱
凱廸講出詳細情況。被問到發展土地
的持份者是否包括黑社會，他則指黑
社會要予以痛擊，持份者不應包括黑
社會。
被問及朱凱廸提出改革鄉議局，何

君堯表示，每個機構都有改善的空
間，而鄉議局是老字號，有得商討，
但朱凱廸事前有沒有諮詢鄉議局，又

沒有做過研究報告及與他們接洽、展開對話，就
公開提出建議，對鄉議局缺乏尊重。
他強調，全港有很多更加需要關注的議題，例

如業主立案法團的權力問題，「唔好用一樣嘢鋪
天蓋地去煽動民情。」
出席同一節目的民主黨候任立法會議員尹兆堅

稱，鄉議局有需要改革，但現時本港城鄉分野已
經不明顯，長遠而言更應討論鄉議局是否仍有存
在價值。

梁君彥經驗豐
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一屆立

法會70位議員全部選出，他們將於下月12

日召開的立法會新一屆會期首次全體會議中

選出新一屆的立法會主席。隨着原主席曾鈺

成今年未有競逐連任，新任立法會主席誰屬

近期引起了熱議。各界均期望新一屆議會多

做實事，減少政治爭拗，而面對香港目前的

政局，有一位「硬淨」的立法會主席至關重

要，目前接任主席呼聲較高的為現任立法會

內委會主席、經民聯主席梁君彥。多名立會

資深議員昨日均指，梁君彥有豐富的議會經

驗，今屆擔任內會主席一職，對議事規則、

制訂議程等工作相當熟悉，且與特區政府關

係良好，能夠溝通合作，是適合的立法會主

席人選。
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香港文匯報訊（記者 羅旦）立
法會選舉結束，有人歡喜有人
愁，近日更興起了「打落水
狗」：民主黨候任立法會議員林
卓廷在fb貼出自己和一直在選舉
中狙擊「教主」黃毓民的「香港
本土力量」主席何志光的合照，
帖文中更稱：「一票不投黃毓
民！和我敬重的壯士何志光兄和
昌昌兄（『香港民主進步黨』的
楊繼昌），與陶君行兄等飯聚不
亦樂乎。」這撩交嗌帖子一出，
一如預期招來「熱狗」圍攻。不
少人質疑林卓廷地區工作不力，
累民主黨大跌票，應該反省而不
是辣火頭。

被罵無改善水貨圍標問題
一直批評林卓廷要靠「奶媽」民
主黨主席惡女卿（劉慧卿）照顧才
得以勝出的「熱狗」前首領妻子陳
秀慧就發帖，重提惡女卿在為林助
選時穿上年輕時穿過的吊帶裙爭曝
光一事，「沒有×帶裙，你什麼也
不 是 ！ 」 網 民 「Kwokchun
Cheng」也留言稱，「上屆民主黨
新東得票14.49%，換左（咗）你
得返6.77%，檢討下你自己先啦，

你只不過係靠刷（擦）劉慧卿鞋上
位嘅一件廢柴！」
有「熱狗」更力數林卓廷地區

工作不力。「Felix Ho」罵道：
「改善水貨就唔識，反毓民就×
到去，食屎啦！」「Rick Bu」
「爆料」道：「上水人唔投佢，
但俾其他新東人救左（咗）佢，
路遙知馬力……上水都搞唔掂，
學人搞新東，×街啦去！」
「Enoch Chung」質疑，「咁開
心點解華明圍標大維修吳（唔）
×見你個死×頭出黎（嚟）幫街
坊？」「Jessica Shum」則稱，
「條廢柴連自已（己）住果
（嗰）度都攪（搞）唔掂啦， 仲
要見到反圍標既（嘅）街坊都唔
打招呼了，仲信佢？」
「Tenson Chan」 就 提 出 ：

「下屆區選，會唔會有街坊義士
打正『一票不投林卓廷』、『抽
水教主』、『毋忘翠湖』、『票
投北區人！林卓廷poor guy！』
去招呼下（吓）林生呢？」「Fe-
lix Ho」更暗示眾「熱狗」要打爆
林的辦事處電話：「千祈千祈千
祈唔好打呢個電話：林卓廷辦事
處電話：26500040。」

乳鴿廷發帖挑釁
「熱粉」狂數政績差

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在新一屆立
法會選舉塵埃落定後，特區行政長官梁振英率
先伸出橄欖枝，邀請各新任立法會議員會面，
共商未來如何合作，惟部分人拒人千里之外，
關上溝通大門：特區政府按照慣例，廣邀社會
各界人士出席下月1日在灣仔舉行的「十一」
升旗禮及酒會，但多名接獲請柬的反對派候任
立法會議員，包括公民黨、「熱血公民」及
「青年新政」中人均稱不會出席。
公民黨候任新界東議員楊岳橋昨日稱，除

了不在港的陳淑莊外，其他5名公民黨立法
會議員均已回覆，將不會出席國慶升旗禮及

酒會，又稱即使陳淑莊在港也不會參與。
「青新」的梁頌恆，「熱血公民」的鄭松泰
亦拒絕出席。「人民力量」的陳志全、衛生
服務界的李國麟、資訊科技界的莫乃光均稱
當日不在港，肯定會缺席酒會。
民主黨昨日舉行黨團會議，商討會否派員
出席「十一」升旗禮及酒會。會後，全體7
名候任議員均決定出席酒會，但不會參與升
旗禮。民主黨副主席尹兆堅稱，希望在酒會
中以「自己的方式」向特區政府「表達民
意」。「香港眾志」的羅冠聰亦稱，他將會
在酒會現場抗議。

不赴十一酒會 反對派拒溝通

民建聯主席、立法會區議會（二）議員李慧
琼表示，預計新一屆議會將面對很大的挑

戰，民建聯初步認為，立法會主席人選應該具
備豐富的立法會議會經驗、熟悉議事規則，能
有效主持會議進行等，而梁君彥具備這些條
件，是可以考慮的人選。不過，目前尚未有議
員為競逐主席而向議員拉票，她暫時抱持開放
態度。

譚耀宗：曾任內會主席熟運作
民建聯前主席、立法會資深議員譚耀宗直指

梁君彥是適合人選。他解釋，立法會主席要維
持議會得以順暢進行，故熟悉議事規則十分重
要，特別是在面對突發事情時，要懂得善用議
事規則控制場面，不會傾斜某一方，這是十分
重要的，否則將難以控制場面。梁君彥除了是
資深立法會議員外，在過去4年更擔任了內務委
員會主席一職，每周負責主持會議，更代表全
體議員與政務司司長會面，商討立法會議事內
容，對立法會運作相當熟悉。

葉國謙讚主持內會順暢公正
民建聯前立法會黨團召集人葉國謙認為，立

法會主席職責繁重，必須明白議會運作模式，
才能掌握議會進程，故應該由一名具豐富議會
經驗的議員擔任，而在主持會議的過程中必須
公平、公正，按照議事規則處理問題，非傾斜
某一個政治勢力。而梁君彥具有豐富的議會經
驗，過去主持內務會議時亦很順暢及公正，為
合適人選之一。
即將退任的民建聯立法會資深議員陳鑑林表

示，有部分反對派中人聲稱，新主席應由地區
直選議員出任，但這看法未免較為狹隘。每名
立法會議員均透過公開、公正的選舉制度產
生，70名議員的代表性均等，不分高低，倘根
據反對派的理解，地區直選較功能界別議員的
代表性高，則屬於功能界別的「超級區議會」
的代表性又是否高過地區直選？這是不能簡單
作對比的。最重要一點，就是作為立法會主
席，可以公平、公正地處理問題。

行政長官梁振
英昨日在禮賓府
會見世界貿易中
心協會主席加齊·
阿 布 納 爾 （ 左
三）及世界貿易
中心協會代表團
全體成員。全國
政協常委伍淑清
（左二）陪同會
見。

接 見 外 賓


